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Tohá por 
Coquimbo: 
“La DC no 
es parte de 
la alianza”

D. H. 
La ministra del Interior, Caro-
lina Tohá, sumó ayer su opi-
nión a la polémica que ha ge-
nerado la visita de la ministra 
vocera, Camila Vallejo, a la re-
gión de Coquimbo para lanzar 
la campaña de comunicación 
sobre las elecciones municipa-
les y regionales de fin de mes, 
donde habría dado el apoyo del 
Ejecutivo al candidato del PC 
a la Gobernación, en desme-
dro del DC. “Yo lamento que 
tengamos esta polémica con 
la Democracia Cristiana, en 
lo más mínimo la queremos 
elevar. A pesar de que no son 

Vallejo. Falange se enfrentó al PC luego de 
que la vocera eligiera Coquimbo para lan-
zar campaña sobre el proceso eleccionario.

Sin acuerdo.  Democracia Cristiana estima 
que la visita se hizo para apoyar campaña 
del candidato comunista a gobernador. 

parte de la alianza de gobier-
no, han sido una fuerza políti-
ca que ha colaborado muy ac-
tivamente en todos los temas 
sustantivos”, indicó la minis-
tra Tohá.

Aunque el oficialismo y 
la DC acordaron ir juntos 
en buena parte del país, no 
es el caso de la pelea por el 
sillón de la Gobernación de 
Coquimbo. Por eso se generó 
un problema cuando Vallejo 
viajó a esa región para enca-
bezar la ceremonia de lanza-
miento del spot Chile Vota 
Informado, sobre el proceso 
eleccionario municipal y re-

gional, porque desde la DC 
consideraron que era una 
forma de apoyar al oficialista 
Javier Vega, quien compite 
con la carta DC, Wladimir 
Pleticosic. 

Alberto Undurraga, pre-
sidente de la DC, dijo que 
“la presencia de la ministra 
Vallejos en la región de Co-
quimbo no es casual. Es una 
forma del PC de apoyar a su 
candidato, todos lo sabemos, 
y es una agresión al PDC ha-
cerlo desde el Gobierno”. 

El diputado Eric Aedo (DC) 
pidió “cuidar las formas, por-
que estas situaciones gene-
ran tensiones innecesarias, 
generan respuestas en otros 

lugares del país”.
Su par Daniel Núñez (PC) 

señaló por su parte que “era 
una actividad que la minis-
tra tenía agendada previa-
mente, donde además, como 
se establecen los protocolos 

del comportamiento de los 
ministros en el período elec-
toral, estuvieron invitados 
todos los candidatos a gober-
nador”. 

Consultada sobre por qué 
se eligió la Región de Co-
quimbo para el lanzamiento, 
la ministra Vallejo explicó 
que el acto se había retrasa-
do dos días. “Por lo tanto, se 
aprovechó la visita que ya se 
tenía agendada para la región 
de Coquimbo para lanzar la 
campaña, además de dar una 
señal de que desde las regio-
nes también hay que hacer 
un llamado a la participación 
en el proceso electoral, por-
que este tiene un enfoque 

muy territorial, al elegir a las 
autoridades regionales y mu-
nicipales”, expuso la titular 
de la Segegob.

“No voy a explicar lo ob-
vio por la prensa al diputado, 
si tiene alguna duda sobre 
nuestros deberes como mi-
nistros de Estado, puede 
hacérmelas (saber) personal-
mente. Los ministros y mi-
nistras tienen la libertad de 
ejercer su cargo y recorrer las 
regiones”, respondió Vallejo a 
Aedo.

Tohá indicó ayer que “esto 
que se presentó son situacio-
nes que habitualmente pa-
san en periodos de campaña, 
porque hay distintas lecturas 
de las acciones que se hacen. 
Nosotros como ministros 
tenemos un mandato y lo 
hemos cumplido fielmente, 
no en este periodo, sino hace 
muchísimo tiempo, de estar 
saliendo a regiones todas las 
semanas, de estar presentes, 
de estar con las autoridades 
regionales, y es común en 
este periodo que uno llega a 
una actividad y los candida-
tos están invitados a todas las 
actividades y se acercan. Es 
difícil de controlar”.

La ministra Vallejo en la ceremonia en La Serena. Sentado se ve a Javier Vega . / SEGEGOB

 
“Los ministros tienen 
la libertad de ejercer 
su cargo y recorrer las 
regiones”.

camiLa vaLLejo
Ministra vocera de Gobierno.
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“Su presencia es una 
forma del PC de apoyar 
a su candidato. Es una 
agresión al PDC”.

aLberto unDurraga
Presidente de la DC.
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El Presidente Gabriel Boric, 
asistió ayer por la Mañana 
al Encuentro Nacional del 
Agro, Enagro, que organizó la 
Sociedad Nacional de Agricul-
tura, la SNA.  Y en su discurso 
ante ese gremio, el mandata-
rio hizo referencia de nuevo 
a “los agoreros”, que según él 
presagian un bajo crecimien-
to económico del país.  

“El año pasado se decía que 
este año Chile iba a crecer con 
suerte al 1,5%, por ahí. Vamos 

Boric se lanza contra los “agoreros” del bajo crecimiento 
a crecer al 2,7%”, dijo.

Cabe recordar que los cál-
culos del Ministerio de Ha-
cienda apuntan a un 2024 
con un cierre del 2,6%, de 
acuerdo al Informe de Finan-
zas Públicas (IFP) del tercer 
trimestre.

El Presidente añadió en su 
alocución ante el mundo agrí-
cla en el Centro de Eventos 
Metropolitan Santiago que 
“vamos a crecer significativa-
mente más de lo que se había 
proyectado por destacados 
economistas y los diarios afi-
nes... Se equivocaron. Por su-
puesto que no reconocen que 
se equivocaron. No importa, 
no se trata de eso. Pero noten 
que podemos recuperar los 
pronósticos agoreros”.

Gabriel Boric indicó ade-
más que “no les digo que 

aplaudan el Gobierno, pero sí 
que los hechos se reconozcan 
y que tengamos más confian-
za en el futuro. Yo me rebelo 
contra el pronóstico de que 
Chile en la próxima década va 
a crecer sólo un 2% (por año). 
Estoy seguro de que podemos 
más... En la medida en que 
logramos generar espacios 
de colaboración público pri-
vada, con puntos de encuen-
tro entre diferentes sectores 

El Presidente dijo 
ayer en Enagro que 
en 2024 “vamos a 
crecer al 2,7%... Hay 
muchos en Chile sin 
confianza”.

el Presidente fue taxativo ayer en su discurso. / PRESIDENCIA

políticos, eso también afecta 
directamente a la visión que 
se tiene de Chile y a la posibi-
lidad de (concretar) negocios 
que sean sustentables y sos-
tenibles en el tiempo”. 

Y agregó que “una de las 
cosas que más se valora en 
el extranjero es que tanto a 
inversores como a países y 
estados no les cabe duda de 
que, independiente de quién 

esté en el Gobierno, la polí-
tica de fondo, el respeto a la 
institucionalidad y los acuer-
dos, y el imperio del derecho, 
seguirán primando. Ese es un 
bien que debemos ser capaces 
de sostener, cuidando a nues-
tras instituciones”. 

El Presidente sostuvo que 
“si podemos ampliar nues-
tros mercados es porque 
Chile proyecta confianza 
en otros países. Pero a veces 
siento que esa confianza que 
otros países tienen en noso-
tros, hay muchos en Chile 
que no la tienen. No digo al 
Gobierno en particular, digo 
respecto a nuestras potencia-
lidades y resiliencia para salir 
adelante en los momentos 
difíciles. Es cosa de leer El 
Mercurio todos los días”.
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0,2%
Fue el crecimiento del PIB 
de Chile en 2023. Según el 
Banco Mundial, el alza este 
año será del 2,5%.
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